

La Voz de Menorca

Numero suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año IX.-Número 3110

SUSCRIPCIÓN (En la Isla al mes ptas. . . 1'50
Resto de España . . . 1'75
Extranjero . . . 2'50)

Mahón lunes 27 de Julio de 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva - Teléfono 123

Viaje de propaganda

Por los pueblos

El jueves por la mañana los señores Lansó y Zulueta visitaron el local de la sociedad «Paz y Unión», para examinar los trabajos de los alumnos de la Escuela Libre.

Luego vieron las obras que se están realizando en la nueva casa que se está edificando para dicha Escuela.

El señor Zulueta se hizo cargo de lo que es la Escuela y del atropello que se ha cometido con su clausura y, convencido de la razón que tienen nuestros amigos de Alayor, renovó su promesa de trabajar activamente para lograr su reapertura.

Luego marcharon a Mercadal, San Cristóbal y Ferrerías, cambiando impresiones con los amigos de dichos pueblos que acudieron a recibirlos y a hacerles patente su adhesión a la campaña que han emprendido.

En Ciudadela

Al anochecer llegaron a Ciudadela, donde les recibió un grupo numerosísimo, y hasta la hora del mitin recibieron multitud de visitas de amigos que hicieron patente su identificación con la conducta y con los procedimientos de los señores Zulueta y Lansó.

A las diez de la noche comenzó el mitin en el casino, «Diecisiete de Enero», cuyo amplio local se hallaba atestado, viéndose entre el público muchas señoras.

Al aparecer en el escenario los oradores se les tributó una salva de aplausos.

Ocupó la presidencia el diputado provincial señor Canet que con acertadas frases presentó a los oradores y les agradeció la molestia que se habían tomado viniendo a esta isla a hacerse cargo de las aspiraciones de los menorquines y de sus deseos, para animarles a proseguir la lucha emprendida a favor de la libertad y del progreso de Menorca.

El breve discurso del señor Canet fue muy aplaudido.

El señor Lansó

Cuando se levantó nuestro ilustre amigo el público prorrumpió en una ovación cariñosísima durante la cual se oyeron muchos vítores.

Comenzó tributando un homenaje al señor Zulueta por su talento y por su abnegación.

Dijo luego que no está ligado con este pueblo solamente por la comunidad de ideas, sino por la gratitud y añadió que sus ideas no han variado sino que está donde estaba antes.

Yo vine a este distrito, dijo el señor Lansó, porque era republicano y republicano continué y continuaré siendo.

Peró estando donde antes estaba, puedo ofrecer mi modesta adhesión a un partido que como el reformista quiere la soberanía del pueblo, ofrece dar leyes a favor de la clase proletaria, procurando mejorar su situación. A un partido que quiere la supremacía del poder civil sobre todos los poderes y no admite la tutela de un poder extraño como el de Roma.

Si yo voy con los reformistas es porque estos son republicanos y continuarán siéndolo, aun en el caso de que ocupen el poder, si la monarquía acepta su programa.

Fostiga al señor Maura que ha permitido que a su sombra haya resurgido aquí el caciquismo.

El señor Lansó termina su discurso diciendo que, aunque no es más que un pequeño grano de arena dentro de la política española, a este grano de arena no le triturarán. Aunque no tenga otros méritos, dijo, tengo los de mi constancia y de mi amor a Menorca.

El discurso del señor Lansó fue aplaudidísimo.

El señor Zulueta

Cuando se levantó el diputado por Villafranca, prorrumpió el público en una ovación estruendosa.

Comenzó agradeciendo los elogios de los señores Canet y Lansó, pero dijo que no merecía agradecimiento por su viaje a esta isla porque lo había emprendido con sumo gusto y cumpliendo lo que considera un deber.

Dijo que él no quiere hacer como ciertos políticos que sólo conocen el salón de conferencias del Congreso, sino que quiere estudiar las necesidades de los pueblos visitándolos y tratando directamente a sus habitantes.

Yo he de hablar de las cosas del país, por haberlas conocido y vivido.

Hemos de evitar que sea posible un hecho tan vergonzoso como el que ha ocurrido en esta isla a un hombre como el doctor Lansó, que se lo merece todo y que cuenta con la adhesión del pueblo menorquín, que se le arrebató el acta que legítimamente le pertenece.

A mí me dicen por aquí que yo no conozco al caciquismo menorquín. Yo tengo la seguridad de que este caciquismo es como el que sufren Galicia, y Andalucía y Castilla y como el que hemos padecido en Cataluña.

Es el principal problema que hay que resolver en España para que se manifieste la voluntad popular.

En 1911 el caciquismo imperaba en Barcelona y en toda Cataluña como impera en otras partes y basió un esfuerzo poderoso para derrotarlo en toda línea.

Excita a todos a imitar el ejemplo de Cataluña; es cuestión de voluntad porque los caciques no tienen gran talento, sino que son hombres mediocres que sólo viven por la apatía y la cobardía del pueblo.

Los caciques buscan un hombre rico para que pueda comprar el voto a los electores ciegos y egoístas, que sólo ven lo que tienen cerca y no piensan en las consecuencias de su mala acción; que no piensan que los diputados que compran votos son los que prestan su apoyo a los gobiernos que sostienen la guerra de Marruecos, que protegen todos los privilegios, resultando que los electores venales son los que en realidad llevan a matadero y a la miseria a los hijos del pueblo.

Explicó luego el programa del partido reformista, cuyo principal objeto es hacer que el pueblo haga cumplir su voluntad para ir a la regeneración de España en todos los órdenes, haciendo que en las escuelas se dé una enseñanza verdadera, libre de toda ingerencia, que se vaya a la resolución del problema económico

evitando la emigración de los trabajadores que llevan a otros países sus brazos que significan riqueza.

Oro punto interesante es el de la autonomía de las regiones, de los pueblos y de los individuos.

No es posible que una isla como Menorca tenga que depender en muchas cosas de Mallorca que está separada de aquí por el mar y que por lo tanto es difícil que conozca a fondo vuestras necesidades.

Lo que afecta a las Balears debe resolverlo todas estas islas; pero lo que afecta solamente a Menorca es esta sola que ha de resolver en sí.

Hay que procurar también la autonomía de las asociaciones porque estas no pueden estar supeditadas a lo que quiera el gobierno.

Y he de hablar ahora, sigue diciendo al señor Zulueta, de la cuestión social tal como yo la entiendo.

Este es un punto que debe tratarse con mucho cuidado.

Entre los obreros que se preocupan de esto hay varias ideas; están los anarquistas, los socialistas, los colectivistas, etcétera; pero todos coinciden en su queja contra la sociedad actual, coinciden en la crítica de dicha sociedad, y hemos de confesar que tienen razón.

Si mi voz se escucha dentro del reformismo se concederá gran importancia a este asunto. Para ello lo primero que se ha de procurar es que no haya privilegios, que la justicia sea igual para todos, humildes y poderosos.

Todas las cuestiones a que me ha referido exigen la preocupación de los políticos. No puede seguirse como hasta hoy. Si se resuelven bien, España se salvará; en caso contrario, perecerá, porque no podrá resistir el empuje de los otros pueblos.

Para ello hemos de procurar atraernos a la masa neutra y ver si la monarquía dice la verdad cuando promete reformas verdaderamente democráticas.

Si habla con sinceridad, tendrá nuestra colaboración. En caso contrario, todo el mundo verá el engaño y se apresará a acabar con este régimen implantando la República.

Si puede haber concejales republicanos y diputados provinciales republicanos y diputados a Cortes republicanos; si yo como diputado voy al Congreso y puedo presentar proposiciones de ley que pueden ser aprobadas, y en este caso llevarían la firma del Rey, con lo cual resultaría que colaboraría con la monarquía, ¿por qué no he de hacerlo como ministro?

Yo creo que sí, si cuento con la confianza de la opinión pública. No podría hacerlo si lo que perseguía era ser ministro y favorecer los privilegios.

Nosotros queremos hacer una obra constructiva, abriendo los ojos al pueblo y haciéndole ver que por su esfuerzo puede salvarse.

Esta mañana visitando la Escuela Libre de Alayor, su maestro me explicaba las dificultades con que tuvo que luchar al principio de su obra, porque los alumnos se mostraban acobardados y no tenían el valor de emprender su educación; pero con paciencia y constancia el maestro les fué inculcando los conocimientos, y cuando los muchachos veían que lo que consideraban antes imposible de conseguir era cosa relativamente fácil, que salvaban las dificultades, sonreían satisfechos y cobraban nuevas fuerzas para seguir aprendiendo, y la labor del maestro y de los discípulos se desarrollaba cada día mejor.

Esto que ha hecho el modesto maestro de Escuela con sus alumnos hemos de hacerlo nosotros con el pueblo.

Este ha de ser poco a poco como tiene fuerza, como puede combatir con éxito al caciquismo, y veremos como el pueblo sonríe y cobra nuevas fuerzas y mar-

cha decidido por el camino de su redención.

El día que esto ocurra no tendremos que disputar acerca de si hemos de regirnos por la monarquía o por la república, porque aquel día se manifestará expléndidamente la soberanía nacional.

Con estas palabras terminó el señor Zulueta su magnífico discurso, que fué interrumpido frecuentemente por los aplausos, los cuales hicieron nutridísimos al terminar el orador su peroración.

El señor Canet dió el acta por terminado alabando la franqueza y sinceridad del señor Zulueta y añadiendo que no se quería hacer presión a nadie sino que cada cual ha de hacer lo que crea conveniente.

Al bajar del escenario los oradores se renovaron los aplausos del público.

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en Mahón

Electroterapia y Masaje vibratorio
Joaquín Gómez Fantova.

San Fernando 3.

De 11 y media a 1 y de 7 y media a 9.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 22 de Julio de 1914

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder permiso a don Miguel Florit Mascará para colocar un boinder en la casa número 1 de la calle de San Sebastián.

Conceder permiso a don Lorenzo Arguibau Ferrer para abrir una puerta en la viña que posee en el camino de «Ses Rodeas».

Conceder permiso a doña Catalina Pons Cardona para efectuar obras de adorno y modificación de aberturas en la casa número 101 de la calle de Prieto y Caules.

Conceder permiso a doña María Petrus para modificar aberturas de la casa número 67 de la calle de la Plana.

Conceder permiso a don Domingo Hernández para cambiar la ventana de la casa número 7 de la calle de Santa Escolástica.

Conceder permiso a don Juan Pons Carreras para modificar la entrada al predio Addabús por el camino de Tornali.

Conceder permiso a don Miguel Pons Mus para modificar aberturas de la casa número 21 de la calle de San Jorge.

Conceder permiso a don Antonio Mercadal Seguí para abrir un portillo en la carretera de Ciudadela para dar acceso al Predio Biniayet Vey.

Conceder permiso a doña Isabel Prats Joel para abrir un portillo y construir las paredes correspondientes en la finca Capell de Ferru.

Ratificar los acuerdos tomados por la Comisión de Beneficencia en sesión de 15 del actual referentes a la adquisición de patatas, recorrido exterior del Teatro Principal, conceder hasta últimos de este mes para que el arrendatario del Principal pueda completar el pago del plazo del arriendo vencido en 1.º de Abril último; y plantar almendros a ambos lados de la carretera que atraviesa la huerta del Hospital.

Recibir la instalación hidro-eléctrica del pozo de la Huerta del Hospital Civil efectuada por la Energía Eléctrica Balear, cuya Sociedad garantiza el buen funcionamiento de la maquinaria por un año siempre que las averías que pueda sufrir sean defecto del material.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar los resultados por consumos de Junio último que son los siguientes:

INGRESOS	
	Pesetas
Productos de la primera tarifa	20.675'80
Id. de la segunda tarifa.	2.566'50
Total.	23.242'30
GASTOS	
Personal.	3.389'34
Otros	320'35
Total	3.709'69
DISTRIBUCIÓN	
Cuota para el Tesoro	9.237'10
Liq. para el Ayuntamiento	10.295'30
Total	19.532'40

Y la inspección Sanitaria en Fielatos durante Junio ha producido 214'28.

Conceder veinte días de licencia al Guardia Municipal señor Arrom.

Unir al expediente la copia del escrito de dúplica presentado al Juzgado en el pleito que don Juan Ramón Rodríguez sigue contra la Beneficencia municipal.

Insistir en que sea declarado de utilidad pública el trozo de camino en proyecto que desde la carretera de Fornells por San Carlos ha de comunicar con el camino de Addaya por se Buval Nova.

Insistir en que sea declarado de utilidad pública la reconstrucción del puente de la Colársaga.

Dictar un Bando por la Alcaldía regulando el tránsito rodado por las calles de Pi y Margall y adjuntas durante los días que con motivo de la festividad de San Jaime se celebrarán fiestas en Villa-Carlos.

Reproducir el Bando prohibiendo el empleo de papel usado para envolver sustancias alimenticias.

Quedar enterado de los adelantos obtenidos durante el último curso por los niños y niñas que asisten a las Escuelas Nacionales de este Municipio y de la buena labor realizada por los señores Profesores y Profesoras, cuyo resultado se ha podido comprobar por el examen hecho por el señor Alcalde y Comisión de Concejales que pasó a las citadas Escuelas con motivo de las exposiciones escolares.

A INFORME

De la Comisión de Fomento, a saber: Instancia de don Antonio Casteyó pidiendo permiso para ensanchar la puerta del huerto conocido por Hort del Bisbe.

Instancia de don Antonio Mercadal Seguí pidiendo permiso para convertir en Boinder el balcón de la casa número 5 de la Calle Nueva y en balconillo una ventana del segundo piso.

Instancia de don Pelegrín Moncada Masó pidiendo permiso para modificar la puerta de ingreso y muro exterior de la finca que posee en el segundo kilómetro de la Carretera de San Luis.

Instancia de don Guillermo Triay pidiendo permiso para reconstruir de sillares la pared de piedra en seco del solar de la calle de Santa Catalina que forma esquina con la de San Nicolás, tapiar dos puertas, abrir una puerta y colocar tuberías para la conducción de aguas a la alcantarilla de la plaza de San Pedro.

Carta de la señora Maestra de la Escuela Nacional de San Clemente interesando la realización de obras en los locales y en el piso de la calle de la escuela.

Moción del señor Alcalde de construir una cañería para conducir las aguas del depósito del pozo de la huerta del Hospital Civil al depósito de baños del Establecimiento.

Moción del señor Pons Castell de prolongar la antes mencionado cañería hasta la calle Ccs de Gracia al objeto de colocar un grifo para el uso gratuito del vecindario.

Moción del señor Ponsetí Vinent de colocar cinco bancos fijos de madera en la Plaza del Carmen.

Observaciones del señor Alcalde para estudiar las obras de conservación y mejora que de acuerdo con el propietario del edificio deben hacerse en el local y

Invento humanitario

El maravilloso preparado Caldo de Cereales «Vigor» inventado por el Dr. Falp, empleado como sustituto de la leche ha salvado ya millares de niños en los accidentes del destete, diarreas y demás trastornos digestivos. Es el producto obligado y de más eficacia para todos los delicados del estómago y del vientre. La Ciencia Médica reconoce las ventajas del Caldo de Cereales según dictamen que poseemos del Colegio de Médicos y de la Real Academia. Además confirman sus maravillosos efectos, certenares pe cartas que recibimos diariamente de agradecidos. La utilidad de este producto ha sido también reconocida y premiada con medalla de oro en las exposiciones de París, Roma y Londres. Pedidlo hoy mismo.

¿Cuál es el reloj de más precisión?

El Orión

Véndese en la Relojería La Suiza, calle Nueva.

LICOR DEL POLO



Exijanse todos los frascos con las etiquetas pegadas el cristal como la de este fac-simile, sin cuyo requisito es falsificado.

El Licor del Polo de S. de Orive cuenta 44 años de honrosos éxitos mundiales. Es el dentífico insuperable, de gratísimo perfume, de higiene irreprochable, antiséptico de primer orden, de composición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina, fenol, salol, timol (ácidos fénico, salicílico y tímico) ni ningún otro ácido que llevan varios dentíficos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

casa habitación de la Maestra de la Escuela Nacional de Párvulos.

Moción del Concejal señor Coll comprendiendo los siguientes extremos:

1.º Que se analicen por el Laboratorio Municipal las aguas de los pozos existentes alrededor de la ciudad dentro de una faja que no se aparte de la línea en que está construido el pozo de Malbuser Nou.

2.º Que por el señor Arquitecto Municipal se forme el proyecto para la construcción de un pozo, su acueducto para conducir las aguas a Mahón, maquinaria elevadora del líquido etc. etc.

3.º Que luego se solicite subvención del Estado para el abastecimiento de agua potable a esta ciudad con arreglo al R. D. de 27 Marzo de este año, y

4.º Que mientras tanto se proceda al estudio indicado no se hagan más gastos para el abastecimiento de aguas a esta ciudad que los iniciados en las fuentes de la carretera de S. Luis, Plaza Vieja y calle de Santa Eulalia.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

INDETERMINADO

Habiendo mostrado deseos el Concejal señor Ponséñ Vinent de conocer los antecedentes del hallazgo de las quince obligaciones Orense en un cuadro del depósito del Hospital Civil y demás que tenga relación con el pleito que don Juan Ramón Rodríguez sigue con la Beneficencia municipal, el señor Alcalde manifestó que podía satisfacerle estudiando el expediente que obra en Secretaría.

Y se levantó la sesión.

Lo que ganan las timbas

De un escrito que con este título insertó «La Última Hora» copiamos la parte siguiente:

«Monte Carlo ha ganado en el año último, según el balance publicado recientemente, 88 millones de reales. Esto representa una baja de ocho millones; pero una renta de 88 millones que queda para un capital de 120 millones no es mala, ni mucho menos. Es verdad que de estos 88 millones

cinco son para el príncipe de Mónaco y 43 quedarán como reserva para los gastos del año corriente. Aún así, se ha hecho un reparto de 800 reales por acción de 2.000 reales, y no hay como en la industria ni especulación que produzca interés tan colosal.

Las demás timbas en grande ganan un año con otro las cantidades siguientes:

El Casino de Dunquerque, 300.000 francos; el Casino Municipal de Boulogne, 800 mi; el Casino de Trouville, 450.000; el Eden, de Trouville, 150.000; el Casino Dieppe, 200.000; el de Coburgo, 380.000; el de Fécamp, 100.000; entre los dos de Havre, 350.000 los de Sab'e d'Oone, Rogan, Arcachón, Berk y Trepou, 500.000 entre todos; el Casino Biarritz, 1.000.000 de francos; el Palais Barritz, 150.000; el de Bagueres de Luchón, 500.000; el de Caunterets, 400.000; el de Pa'avaz, 200.000; el de Aix-e-Bains, 1.000.000 de francos; entre los cuatro de Vichy, 1.080.000 francos de los cuales sólo el Casino Internacional gana 600.000; los tres casinos de Rogan, 600.000.

Toda, entre estos casinos de balneario y playas francesas y algún otro de menor cuantía, 6.700.000 francos.

Obsérvese que los más grandes son los establecidos en el Pirineo o en sus cercanías, es decir, los más concurridos por españoles.

¿Y en Madrid? ¿Cualquiera averigua lo que ganan los círculos de recreo, o sea los círculos en que se juega!

Pero tal vez pueda servir de dato la cantidad de 22.000 pesetas que durante este mes han entregado *varios particulares* al gobernador para que las distribuya entre los establecimientos de Beneficencia y a las cuales ha dado el gobernador la aplicación siguiente:

Obras de la Mancha, 8.000 pesetas; Asilo de Yserías, 5.000; Casas de Socorro 1.500; Inclusa 25; Casa de Socorro de la Guinda'era, 500;

Asilo de Inválidos del Trabajo, 500; Asilo de Santa Isabel, 500; Asilo de Huérfanos de San José, 500; Asilo de Huérfanos de San Vicente de Paul, 500; Asilo de la Asunción, 500; Asilo de Nuestra Señora de la Esperanza, 500; doscientos pobres vergonzosos, a cinco pesetas, 1.000; cuatro desvalidos, en la última miseria, a veinticinco pesetas, 100.— Total 22.000 pesetas.

Veintidós mil pesetas al mes constituyen al año un donativo de 264.000 pesetas.

Monte Carlo no da al príncipe de Mónaco más que cinco millones de los 48 que constituyen la ganancia ilicida. En Madrid, *varios particulares* regalan a los pobres 264.000 pesetas al año. Aplíquese la proporción y tal vez ni aún así se llegue al conocimiento exacto de lo que ganan esos *particulares*.

Grandes Almacenes de paja y forrajes

Don José Castellá DE BARCELONA

ALFALFAS PAJA URUGEL PAJA ARAGÓN

Para encargos en la Plaza del Carmen número 13.—José Riudavets.

Don Francisco Valdés y Guzmán Ex alumno interno por oposición del **HOSPITAL CLÍNICO**

Ex-médico cirujano del Hospital de Santa Cruz de Barcelona

Operaciones de alta Cirujía. Gratis a los pobres en el Hospital Municipal de Ciudadela.

Aplicación de 6 6.

Operaciones sin cloroformo.

Consulta diaria de 2 a 4

Andronas, 10.

Radio-Telegrafía del Estado

El día 1.º del próximo Agosto se empezará un nuevo curso preparatorio para la convocatoria que a primeros del año próximo se ha de verificar en Madrid.

Se empezará también un curso económico para los alumnos que no deseen o no puedan presentarse en dicha primera convocatoria a los cuales se les hará un 30 por 100 de rebaja en la mensualidad hasta que se haya verificado la convocatoria anterior a la de su presentación.

Se facilitarán datos sobre esta nueva carrera de verdadero porvenir en la Academia Preparatoria, calle del Comercio número 7, de 8 a 10 mañana y de 5 a 6 tarde.

LORENZO PONS MARQUÉS.

Médico especialista en las enfermedades de los ojos.

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Académico correspondiente de la misma.

Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta de 12 a 2. Anunciyay 18.

VICENTE GANZO

MEDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.

Ex-ayudante del doctor Albitos.

Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucia de Madrid.

Consulta diaria Pi y Margall núm. 26

Consulta gratuita

de Medicina y Cirugía, para los pobres los lunes y jueves de 4 a 5. Anunciyay núm. 16

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO

Portal de Mar, n.º 10 MAHON

Operaciones que realiza

Cobro de créditos y facturas.—Tramitación de asuntos judiciales y administrativos.—Diligenciamientos de exhortos.—Representaciones en quiebras y suspensiones de pagos.—Compra, venta y administración de fincas con garantía.—Compra y venta de censos.—Préstamo y colocación de capitales.—Comisiones y representaciones nacionales y extranjeras.—Seguros en todos sus ramos.—Agenciamiento de pasajes en todas las Compañías de vapores, etc., etc. Este Centro tiene Corresponsales activos en todas las Plazas importantes.

De actualidad

Se ceden a renta vitalicia:

	Ptas.
Un capital de	5.000'00
Varias casas en la calle Cos de Gracia de esta ciudad que redituan mensualmente.	72'00
Fincas para vender	
Una finca rústica situada en este término	35.000'00
Una casa y huerto cortiguero en la calle de Santa Rosa de esta ciudad.	3.500'00
Otra casa en la calle de San Nicolás en id.	1.750'00
Una cochera con huerto en la calle de Bellavista en id.	1.350'00
Dos casas en la calle de Calafons en Villa-Carlos	3.250'00
Una casa en la calle de Buenavista id., id.	2.500'00
Dos casas en la calle de San Sebastián en Mahón	5.000'00
Capita es para colocar garantizados con hipoteca:	
Un capital de	5.000'00
Id. id. id.	2.500'00

Para informes y demás en las oficinas del Centro Comercial Administrativo, Portal de Mar, n.º 10. Horas de despacho, de 9 a 1 y de 3 a 6.

Ayuntamiento de Mahón

Recaudación de arbitrios municipales Repartimiento general del año 1910, reducido al 85 por ciento

DON JUAN MONJO Y HERNANDEZ, Recaudador del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que para formalizar como corresponde, el descubierto que figura en la liquidación del Presupuesto Municipal de ingresos del año próximo pasado, procedente de la cantidad que falta recaudar del repartimiento vecinal del año 1910, se procede a la continuación del expediente respectivo y al cobro de las cuotas que resultan pendientes de pago.

Como quiera que las cuotas que se han de hacer efectivas por los señores contribuyentes morosos, están incursas en el segundo grado de apremio y por lo tanto recargadas con un quince por ciento, he resuelto de mi libre y espontánea voluntad y a fin de dar facilidad a la recaudación, no exigir la parte correspondiente al apremio a todos los señores deudores que hagan efectivos sus descubiertos, durante el plazo de treinta días a contar de esta fecha, en esta Oficina de Recaudación, situada en la Plaza de la Constitución n.º 11 A.

Así mismo he de hacer público para conocimiento de los interesados, que si dejan transcurrir por más tiempo del señalado, el plazo para hacer efectivas sus respectivas cuotas se verá el que suscribe en la ineludible necesidad de acudir contra los bienes que posean por la vía de apremio, exigiendo las responsabilidades prevenidas en la vigente Instrucción de 26 de Abril de 1900.

Mahón tres de Julio de 1914.—Juan Monjo y H. B.—El Alcalde, Juan de Vid.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Estos días ha sido como de costumbre ovacionado el duetto Santo-Ferri.

El viernes debutó la cupletista Rosita Valdivia. Fué bien recibida por el público que la aplaudió en todas las secciones y la obligó a cantar muchas coplas.

Ambos números tomarán parte en la función de hoy en la que se extrenará una hermosa peñca dividida en dos partes.

Para el miércoles se anuncia el debut del trío Walter que ejecuta hermosos números cómicos y líricos y si las gestiones en tabladas dan el resultado que se espera pronto vendrá un cuarteto de ópera del que forman parte la mezzo-soprano Elena Fons y el tenor Goiri.

TEATRO DE VERANO.—La Goyita, siempre atrayente y deliciosa, no cesa de cosechar aplausos. Tam-

bén los alcanza Les Noé. Las dos atracciones tomarán parte en la función de hoy.

CINE CONSEY.—Hoy proyectado buenos programas cinematográficos.

L'amó la atención la interesante cinta marca Pasquali «El gendarme». El argumento es del género sentimental y da lugar al ejercicio de nob'es efectos de altruismo.

DEL MAR

El sábado marchó a Barcelona el vapor «Monte Toro».

—Ayer fondó en este puerto el vapor «Mahón», procedente de Barcelona.

—Esta noche zarpará con rumbo a Palma el vapor «Mahón».

—Mañana emprenderá viaje hacia Alcudia, y Barcelona el vapor «Isla de Menorca».

El sábado a las cinco de la tarde salió para Barcelona con lastre el vapor mercante «Federico».

—También zarpó con lastre el laud «Catalina».

CAMPAÑA ANTICLERICAL

A los librepensadoras

En la Casa del Pueblo y en el Centro de Sociedades Obreras de la plaza de la Explanada se han abierto listas de todos aquellos librepensadores que quieran hacer una acta notarial colectiva declarando que se separan de la religión católica, para verse así libres de la intervención del clero en todos los actos de su vida.

Para ello sólo precisa la cédula personal y una peseta de cuota, con la que se pagarán los gastos de la escritura.

Crónica local

Por disposición del inspector gubernativo del Ayuntamiento de San Luis, hoy debía procederse al reconocimiento pericial del local que ocupa la escuela de niños de aquel pueblo.

Próximamente a las once de la mañana de ayer dos muchachos de 8 a 10 años al pasar por la calle de Cifuentes cayeron al interior de un sótano cuya puerta debía estar débilmente cerrada.

La caída desde unos dos metros de altura fué causa de que uno de los niños se produjera una herida en la frente que le ocasionó un desmayo. El otro sufrió varias contusiones.

El jefe de la guardia municipal que se encontraba cerca los asistió y acompañó a casa de un vecino.

Luego fueron asistidos por el médico señor Fedelich

Estos dos días de fiesta las bandas militar y municipal amenizaron, tarde y noche respectivamente, el paseo de Isabel II que se vió muy concurrido.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 22 del actual han sido agraciados con 500 pesetas los billetes números 6211, 6214, 6215, 6216, 6217, 6218, 6219 y 6220, y con 1.000 pesetas el número 6212, despachados todos por la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad, a cargo de don Miguel Alejandro (Estanco Arravaleta).

AL PÚBLICO

Uno de estos próximos días tendrá lugar en la casa número 29 de la calle de Pi y Margall la venta en subasta de los géneros procedentes del establecimiento de don Emilio Dalmau.

El médico primero de Sanidad militar don Fidel Pagés ha sido destinado al regimiento infantería de Menorca y el que servía en este cuerpo don Francisco Valladolid pasará al regimiento lanceros de Farnesio.

El médico mayor don Angel Morales Fernández ha sido trasladado al hospital militar de Mahón.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

Mesa Revuelta

Barcelona 25, 6'15

Ha fallecido el conocido radical doctor don Lorenzo Ardid.

—Esta mañana a primera hora han marchado a Reus en tren especial muchos radicales. Van para asistir a la inauguración de la Casa del Pueblo de aquella ciudad.

—La asociación Feminina antituberculosa invertirá el producto de la fiesta de la flor en sostener a diez niños un año en el campo.

La pequeña colonia ha marchado a su destino.

—En la Barceloneta con motivo de la verbena de San Jaime fué tal la aglomeración de gente que se dieron casos de síncope y desmayos aunque sin desgracias.

Valencia.—Han comenzado las ferias y fiestas. La animación es extraordinaria.

Madrid.—Ha llegado el conde de Romanones. En la estación le esperaban sus hijos y muchos diputados y senadores adictos a su política. También fué a recibirle el comité romanonista. Al bajar del tren el señor Figueroa sonaron aplausos. He aquí algunas de las manifestaciones que hizo:

«He aprendido mucho en poco tiempo. Nuestro soldado es excelente, el rancho que se le da es bueno, el estado sanitario de las tropas es satisfactorio. Merece calurosos elogios el general, residente francés, señor Liautey.»

Más tarde el conde celebró una larga conferencia con el señor Dato a quien dió cuenta de las impresiones de su visita a Marruecos y a las posiciones ocupadas por España. Dijo que se ha convenido de la necesidad de afianzar la influencia del estado. Respecto al ejército repitió las manifestaciones que hizo antes.

Por la noche, el conde de Romanones marchó al campo a veranear.

Tetán.—Los partes oficiales dan cuenta de que en esta región siguen los tiroteos entre españoles y moros.

Manila.—Se ha celebrado la fiesta nacional filipina. La colonia española fué invitada y agasajada por los norteamericanos que enaltecieron a España y dijeron que esta será siempre la madre

de América y merecerá respeto y admiración.

Vigo.—El tifus hace estragos, el vecindario está indignado y formula protestas. En un mitin se exteriorizó el enojo del pueblo contra el Ayuntamiento y contra los encargados de la limpieza pública que incurren en responsabilidad por tener abandonada la higiene y sucia la ciudad. Actualmente hay nueva cientos atacados de tifus.

París.—Sigue la vista del proceso Cailiaux.

Continúa el desfile de testigos. —A consecuencia del atentado de Sarajevo han llegado a ser gravísimas las relaciones entre Austria y Serbia. Se atribuye a la Liga Militar de Belgrado el haber instigado a los asesinatos de Sarajevo. Probablemente estallará la guerra austro-serbia.

Republicanos y jaimistas

Barcelona 26, 6'15.

En la Casa del Pueblo de Reus se celebró un festival en honor de los radicales barceloneses. Una manifestación nutrida fué al cementerio a depositar una corona sobre la tumba de Jordana, víctima de los sucesos de 1912.

A regreso los manifestantes fueron escarneados e insultados desde los balcones de Círculo jaimista. Los devotos dispararon sobre los republicanos; estos contestaron en igual forma a la agresión y se entabó un tiroteo del que resultó herido el radical don Manuel Vía.

El alboroto fué mayúsculo y dió lugar a carreras, sustos y desmayos.

Reina fuerte indignación y se oyen enérgicas protestas contra esos católicos que de esta manera tan salvaje se conducen. El alcalde de Reus censura a los jaimistas.

Por la noche se celebró un mitin en la Casa del Pueblo de Reus. En este acto el señor Lerroux pronunció un discurso contra la guerra y sobre la actualidad política.

A la salida del mitin no se turbó el orden a pesar de la actitud de los clericales que era en extremo provocativa y de que celebraban el día del que llaman su rey y señor.

Grave conflicto internacional

París.—La nota sensacional la dan hoy las noticias que del conflicto entre Austria y Serbia se reciben y que son muy alarmantes.

En toda Europa se cree inevitable la guerra entre aquellas dos naciones citadas.

Se teme que esta guerra dé lugar a una conflagración europea y este temor es causa de una grandísima inquietud.

El representante austriaco en Serbia se ha retirado y esta noticia ha dado lugar a una baja de valores en los mercados financieros.

Se prevén serias complicaciones. Se asegura que Montenegro y también Rusia apoyarán a Serbia.

Alemania se ha comprometido a proteger y amparar al Austria para lo cual llegaría hasta declarar la guerra a Rusia a quien impediría mezclarse en las cuestiones de los Balcanes.

Según los tratados vigentes, Francia aliada de Rusia puede verse forzada a intervenir en el conflicto internacional que como se ve adquiriría enormes proporciones.

Este tema sensacional es hoy el que se trata en toda Europa y da lugar a infinitos comentarios y profecías. Hasta se ha llegado a decir que los acontecimientos se precipitan y

que pelagra la escuadra francesa que en el mar Báltico escolta al Presidente de la República señor Poincaré.

En los momentos en que recojo estas informaciones el pánico cunde cada vez más y es ya espantoso.

En cuanto a Inglaterra, factor esencialísimo, su actitud depende del proceder de Alemania. Este concentra ahora sus escuadras en los puertos de Kiel y otros a fin de asegurarse el dominio de los mares del norte.

Desde Viena telegrafían que la guerra es inevitable.

Comunican de París que el señor Pichón ha hecho importantes manifestaciones, entre ellas la de que las amenazas y alardes de fuerza de Alemania pueden dar lugar a la tan temida conflagración europea, de consecuencias imposibles de precisar, pero desde luego terribles.

La única manera de evitar tantos males, dice el aludido político francés, es que Servia ceda a las exigencias de Austria.

Barcelona 27, 6'15.

Austria ha declarado la guerra a Serbia. La noticia causa una sensación intensísima de la que es imposible dar idea. La declaración de guerra austro-serbia se notificó anoche oficialmente a España.

El señor Dato durante el día se abstuvo de aventurar juicios acerca del particular. Sólo dijo que la pre-ocupación existente es muy justificada.

El embajador de Berín que venía a regresar en el rápido en virtud de orden recibida. Lo mismo hicieron otros diplomáticos que estaban ausentes en uso de licencia.

La preocupación de Europa es superior a toda ponderación y motivada por el temor a las incalculables proporciones que el conflicto pueda alcanzar. En cuanto a España el peligro es muy remoto.

El jefe de Gobierno ha recibido muchos telegramas cifrados. Reserva el contenido de estos despachos.

—V. ena.—Los periódicos por medio de ediciones extraordinarias anunciaron la ruptura. Se hicieron entusiastas manifestaciones patrióticas. Oidores callejeros surgidos del pueblo excitaban a éste. Se ha iniciado un avance del ejército austriaco contra Servia y se ha cortado la comunicación telegráfica entre Austria y Rusia.

La escuadra austriaca del Danubio por orden del Gobierno se dirigirá a Belgrado e intimará a las autoridades la rendición. En caso de negativa los acorazados austriacos bombardearán la capital de Servia.

En territorio austriaco ha sido detenido el generalísimo servio que por orden del gobierno marchaba a incorporarse a su destino. Ha sido recibido en una fortaleza. Una hija que le acompañaba ha permanecido en el hotel donde se hospeda. Créese que el generalísimo será puesto en libertad para no privar a Servia del alto mando de su ejército.

Budapest.—Se han hecho manifestaciones populares y se han dado vivas al Austria y mueras a Servia. Los militares fueron llevados en hombros. En entusiasmo es imponderable.

En las regiones de Bosnia, Herzegovina y Dalmacia se han suspendido las garantías y se ha clausurado el parlamento. La prensa está sometida a la censura.

Belgrado.—La corte, el tesoro y el archivo nacionales se han trasladado a una población del interior. Ha empezado la movilización del ejército. Se incorporan los soldados que estaban con licencia y los reclutas.

El príncipe Alejandro ha tomado el alto mando del ejército servio.

Los habitantes de Belgrado huyen de la ciudad a toda prisa temerosos de sufrir los efectos del bombardeo anunciado.

Se ha inutilizado un puente sobre el Danubio por creerse que es inminente el peligro de la toma de Belgrado.

San Petersburgo.—Se ha celebrado un consejo de ministros bajo la presidencia del emperador.

El Czar ha dicho en el consejo que no debe retrocederse ante la realidad y que esta impone una intervención armada en el conflicto entre Austria y Servia.

Asegúrase también que el Czar ha dirigido un telegrama muy estenso al kaiser y que el ministro de la guerra ruso ha dicho que debe prescribirse apoyo decidido a Servia.

Al efecto se han movilizado cinco cuerpos del ejército ruso.

Se ha proclamado el estado de sitio en muchas poblaciones del imperio ruso. En buen número de ciudades se han hecho manifestaciones patrióticas y de hostilidad al Austria.

En la Polonia rusa se movilizan cuatro cuerpos de ejército para cubrir un estenso frente en la frontera con Alemania.

Un ukase imperial ha prohibido terminantemente a la prensa rusa dar noticias que directa o indirectamente reveen la movilización y aprestos bélicos que realiza el imperio moscovita.

Berín.—Se efectúan imponentes manifestaciones populares y patrióticas frente a la estatua de Bismark y también frente a la embajada de Aus-

tria. El embajador austriaco fué vitoreado por la multitud.

El citado diplomático se asomó al balcón y dió las gracias al pueblo que le aclamaba.

Reina en Alemania fuerte excitación y las gentes se muestran muy belicosas.

Londres.—Los periódicos publican números extraordinarios de los que el público se apodera rápidamente tan pronto salen a la calle.

Dice la prensa inglesa que Francia y Rusia han pedido al Austria que adopte una actitud conciliadora.

De Italia se dice que está francamente al lado de Servia, pero hay que tener en cuenta, añádesse, los convenios que ligaz a las naciones de la triplíce.

Se desmiente la noticia de que la escuadra alemana se concentrase en aguas de Suecia.

En virtud de órdenes urgentes se ha iniciado la marcha de la flota alemana hacia las costas meridionales de Noruega.

Rusia aconseja a Servia que retire las tropas hacia el interior sin presentar batalla al invasor y que rehuya los encuentros serios a fin de dar tiempo a la intervención de las potencias.

Se asegura que el gobierno ruso está decidido a enviar al de Austria una nota con carácter de ultimatum.

El duque Nicolás ha sido nombrado generalísimo de las tropas rusas.

El emperador Francisco José de Austria ha regresado a Viena para firmar una proclama dirigida al pueblo.

Se han habilitado (Austria) muchas escuelas para alojamiento de tropas. En todo el imperio reina un impetuoso frenesí guerrero.

París.—El ministro de la Guerra ha celebrado una extensa conferencia con los más reputados generales que se encuentran en la capital de la República.

Se han incorporado todos los militares que disfrutaban licencia.

El consejo de ministros ha decidido anticipar el regreso del señor Poincaré, que está en Stokolmo. Hoy llegará el señor Viviani, jefe del gobierno que acompañaba al del estado en su viaje.

En Francia la intranquilidad es grandísima. El público lee con avidez los diarios. En los ministerios se trabaja febrilmente. Ayer a pesar de ser día de fiesta, los empleados fueron a las oficinas.

La agitación en la bolsa es enorme. El exterior español es el papel que ha sufrido menos; sólo bajó treinta céntimos. Los títulos servios descendieron cuatro enteros y el papel francés cinco. Témesse un pánico financiero. Solo se hacen ventas en firme.

El embajador de Austria en París ha protestado de que frente a la embajada se quemara una bandera austriaca.

Los banqueros rusos aseguran que económicamente Rusia puede resistir los acontecimientos.

En toda Europa se hacen manifestaciones ya en favor o bien en contra de Austria y de Servia.

En Dalmacia han sido detenidos en montón muchos aristócratas serbios.

Nota de la redacción.—El exceso de original y lo extenso de nuestra información telegráfica nos ha obligado a retirar algunos despachos de escaso interés y a dar en extracto y sin subdivisiones cuanto se refiere al gravísimo conflicto internacional.

OBRAS NUEVAS

que se acaban de recibir y se venden en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva. Ptas.

R. DEL VALLE INCLÁN.—«Corte de Amor» (Florilegio de honestas y nobles damas) . . . 4'00

R. DEL VALLE INCLÁN.—«Romance de lebos» (comedia bárbara) . . . 4'00

ABRAHAM POLANCO.—«El correccional de Santa Rita» (Doce años entre sus muros) . . . 3'50

RAFAEL SALILLAS.—«Moral el anarquista» (Orígenes de una tragedia) . . . 4'00

C. CILIO PLÁ.—«Cartilla de arte pictórico» . . . 1'50

Tipografía Mahonesa, Calle Nueva, Mahón.

La Comisión provincial acordó informar favorablemente una instancia en la que don Francisco Morales Fernandez, como apoderado de la sociedad «Energía Eléctrica Balear», solicitó que se revele a esta entidad del pago de la multa en que incurrió al derivar fluido eléctrico de las líneas de alta tensión de la Eléctrica de Mahón.

Sin tener que registrar ningún incidente y en medio de la mayor animación se ha celebrado en Villa-Carlos las populares fiestas de San Jaime y Santa Ana a las que asistieron muchas familias de esta ciudad.

El sábado llegó procedente de Palma y para pasar unos pocos días en esta ciudad nuestro estimado amigo don Gregorio Guasp Pou, a quien damos la bienvenida.

Ayer llegó a esta ciudad don Ramón Martínez Sevilla, abogado, oficial segundo de administración y secretario de esta delegación gubernativa, cargo del que se ha posesionado.

Sea bien venido y seale próspero el nuevo destino que se le ha conferido.

Procedente de Barcelona llegó ayer la distinguida señora doña Julia O Ryan, madre política del digno comandante de Marina de esta isla señor Pou.

Sea bienvenida la respetable dama y seale grata la temporada de residencia en esta en compañía de la apreciable familia de la citada autoridad.

La mejor Pasta Dentífrica, la de Orive. Tubo i peseta.

MATADERO

Reses sacrificadas el día 21 de Julio

1 buey, 209 kilos, Antonio Palliser, (Mercadal).

1 ternero, 174, San Jorge, (Mercadal).

1 ternero, 153, Llucasaldent Petit, (Alayor).

1 ternero, 140'500, Noria Costabella.

1 ternero, 104, Estancia Binixa Se Punta.

2 carneros, 19, Torelló de Antonio Pons.

1 carnero, 17, Espeume Nou.

2 carneros, 26, Binimerlá, (Mercadal).

1 carnero, 7'500, Turrubet, (Alayor).

Día 22

1 vaca, 159 kilos, Estancia de Milá.

1 vaca, 169'500, Binimerlá Nou, (Mercadal).

1 ternero, 91, San Jorge, (Mercadal).

1 ternera, 118, Antonio Palliser, (Mercadal).

1 ternera, 128, Estancia doña Inés de Olivar.

1 carnero, 23, Estancia doña Inés de Olivar.

2 carneros, 15'500, Turrubet, (Alayor).

2 carneros, 28, Torre Elisa, (Alayor).

1 carnero, 16, Espeume Nou.

DESEA colocación como criado o cochero el joven Bartolomé Pons Mercadal, que habita en las Barracas (San Luis) Se le pueden dejar recados en la casa del Becu, en el mismo pueblo de San Luis.

SE ALQUILA, piso bajo calle San Sebastián número 1, letra D, esquina al lado de la Administración Militar. Informes en el mismo piso.

UN LORO joven, de un año; se desea venderlo. Calle de San Lorenzo, 68.

HELADOS.—Los domingos y días festivos los habrá en el Casino La Unión, sirviéndose también a domicilio.

PAJA Y ALFALFA

Cristóbal Tomas.—Muelle. Depósito para la venta: Martín Mata, Carretera de Ciudadela.

EL PAIS

DIARIO REPUBLICANO
Director: Roberto Castrovido
Véndese en la Tipografía Mahonesa.

Toda legía quema la ropa

pero la legía moderna aromática marca P. S. es de todas las conocidas la que menos perjuicios causa.

La LEGÍA MODERNA AROMÁTICA marca P. S. es fabricada científicamente, y está compuesta con los ingredientes en tal proporción, que es la que más blancura da a la ropa sin estropearla, y la hace conservar un agradable aroma cualidad que no tiene ninguna otra.

¡Comprad una botella para probar!!

Fábrica y despacho al por mayor.

P. STURLA San Ignacio, 9
VILLACARLOS

Usad la legía P. S. o llevad la ropa sucia

AROMÁTICA, INOFENSIVA Y EFICAZ

La de más graduación. Deja las manos tersas y finas.

NO EQUIVOCARSE es la marca

P. S.

HAGA UNA PRUEBA CON EL

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁVELO.

COLA TANGLEFOOT

Se vende en los Establecimientos El Bazar

Producto norte-americano para preservar a los árboles de los insectos que suben desde la tierra.

MODO DE USARLO: Se aplica alrededor del tronco del árbol una faja de un ancho de tres o cuatro dedos de esta cola. Se repasa de vez en cuando por si alguna hoja seca o polvo se hubiera pegado.

La COLA TANGLEFOOT tiene la propiedad de no secarse durante unos TRES MESES, a pesar del calor, frío, lluvia o viento.

La COLA TANGLEFOOT no perjudica a los árboles y es en extremo superior a cualquier otro medio de los que se emplean hoy día, puesto que requieren una inspección diaria y necesitan un cuidado especial, mientras la banda de COLA TANGLEFOOT requiere solamente inspección de vez en cuando para la eficacia absoluta.

Persianas

de fantasía, cadenilla y tejidas

Dando las medidas se encargan en la Estereria de

Luis Más, calle Deyá número 5, Mahón

Tarjetas postales

Inmenso surtido

Gran variación

TIPOGRAFIA MAHONESA—CALLE NUEVA

NO

deja lugar a duda que, de entre sus similares, el Kolhistól es el constituyente que contiene mayor cantidad de fósforo orgánico asimilable; y el que en virtud del radadio que contiene, por ser este un agente de oxidación constante, aporta al organismo el oxígeno en estado nascente, el cual destruye las toxinas e impurezas que

tiene el organismo enfermo, facilitando la absorción y asimilación

Debido a su excelente composición en Acido melánico, Arrhenal, Kola, Glicerofosfatos, Fornolato y Vanadato; supera y sustituye con ventaja a las emulsiones de bacalao, jarabe y vino yodotónicos, jarabe de rábano yodado, etc., por ser estos compuestos poco estables y de los cuales se necesitan muchos frascos para producir de una manera muy incierta el efecto deseado.

Siendo su composición idéntica a los Histógenos, Forcígeno, Fosforrenal, etc., superales a estos por contener en menor cantidad igual proporción de principios activos y por ende resulta más económico.

Está indicado el Kolhistól en toda clase de Anemias, Falta de apetito, Crecimiento, Neurastenia y Convalescencia de todas las enfermedades

GOTHS GEPÉ

Curan instantáneamente el dolor de muelas por fuerte que sea

Precio del tubo 0'60 pesetas

FARMACI G. PONS, D. ORFILA, 12

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica etcétera, ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

SE RUEGA AL PÚBLICO VISITE NUESTRAS SUCURSALES

COMPANÍA SINCER

Máquinas para coser

Establecimientos para la venta en la provincia de Baleares

PALMA: Calle Jaime H. 4.

MAHON: Calle Nueva, 2a.

MINERALIZACIÓN INTENSIVA

Fosfato de cal asimilable

y demás sales del organismo en

ESTADO NASCENTE



Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalescencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS.

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES, 4.—BARCELONA

Publicaciones de la Escuela Moderna

Últimos libros que acaban de aparecer y se venden en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

- F. FERRER GUARDIA.—«La Escuela Moderna». (Póstuma explicación y alcance de la enseñanza racionalista) . . . 2'00
- «FERRER—Páginas para la Historia», (folleto que contiene la acusación, defensa y sentencia del Consejo de Guerra y la providencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina decretando la irresponsabilidad civil y devolución de bienes «PAZ», preciosa tarjeta postal en colores) . . . 0'10

Los Catalanes

Pí y Margall, 15

Gran rebaja de precios

Solo por diez días

¡Presuraos si quereis comprar barato que pronto se marcharán

Los Catalanes

Pí y Margall, 15. MAHON